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неделя в регионе / подробности

БУДУЩЕЕ

Президент России Владимир Путин 
обратился с посланием к Федеральному 
Собранию. Церемония оглашения прошла 
в Москве, в Гостином дворе.

«Реализовать все задуманное мы сможем 
только вместе»

реализации данного проекта, — подчер-
кнул губернатор Евгений Куйвашев. — От-
дельно отмечу и важность для Свердлов-
ской области — крупного индустриального 
центра страны — увеличения фонда разви-
тия промышленности. Заверяю, Свердлов-
ская область выстроит работу абсолютно 
по всем озвученным направлениям».

Важность задач, поставленных прези-
дентом России, подчеркнули уральские 
политики. Член Совета Федерации Виктор 
Шептий отметил, что перед регионами 
поставлены новые ориентиры: реализо-
вать пять новых национальных проектов — 
«Семья», «Продолжительная и активная 
жизнь», «Кадры», «Молодежь России»  
и «Экономика данных».

«Поставленные цели касаются и наше-
го родного региона в плане транспортного 
обеспечения: продления автомобильной 
дороги от Москвы до Екатеринбурга и раз-
вития высокоскоростной магистрали.  
И что также очень важно — наши инициа-
тивы по поддержанию в хорошем состоя-

« 
Обозна-
ченные 

президентом 
проекты 
имеют 

страте-
гическое 

значение. Они 
закладывают 

фундамент 
на много лет 

вперед»
Александр Левин, 

председатель 
Общественной палаты

Глава государства анонсировал целый 
ряд беспрецедентных мер социальной 
поддержки россиян и запустил новые 
очень востребованные национальные про-
екты. Большинство решений Владимира 
Путина посвящены Году семьи.

«Мы в Свердловской области незамед-
лительно начнем работу над выполнением 
установок главы государства. Особое вни-
мание — заявлению президента о продле-
нии трассы М12 до Екатеринбурга уже  
в этом году. Я благодарен президенту за 
это решение. Уверяю, Свердловская об-
ласть выполнит весь объем задач в рамках 

Сергей Демидов
нии, ремонту и дальнейшему развитию 
объектов культурного наследия в истори-
ческих городах становятся сегодня феде-
ральной программой», — отметил Виктор 
Шептий.

Член Совета Федерации Александр Вы-
сокинский считает, что самое главное в по-
слании президента — это заявление о пе-
реходе страны к долгосрочному планиро-
ванию развития.

«Мы переходим с трехлетнего плани-
рования на шестилетнее. Это очень и очень 
важно, такая стратегия обеспечивает ос-
новные инвестиционные циклы, стабиль-
ность принятия решений не на год, не на 
два, а сразу же на шесть лет. Отмечу появ-
ление новой программы, аналогичной 
„Земскому доктору“ — „Земский работник 
культуры“, участники которой смогут по-
лучать подъемные средства в существен-
ном объеме — миллион рублей», — сказал 
сенатор.

Уполномоченный по правам человека 
в Свердловской области Татьяна Мерзля-
кова назвала фразу, которую считает ос-
новной в выступлении главы государства: 
«Призвание власти — помогать».

«Все, что волнует человека, все, о чем 
люди пишут в наш адрес, озвучил сегодня 
президент. Дороги, жилье, газификация, 
детские сады и школы, больницы и банки — 
в послании озвучены перспективы развития 
этих сфер жизни», — отметила омбудсмен.

Двукратный олимпийский чемпион  
и депутат Госдумы Сергей Чепиков подчер-
кнул важность заявлений, касающихся 
укрепления традиций здорового образа 
жизни и развития спортивной инфраструк-
туры в стране. Как заявил президент, перед 
регионами стоит задача построить до 2030 
года 350 спортивных центров и площадок.

«Порадовала перспектива развития со-
циальных аспектов в стране, а также серьез-
ный акцент сделан на развитии экономиче-
ского блока, сокращении импорта и укре-
плении экономического суверенитета Рос-
сии. Как многодетный отец отмечу и новую 
возможность пересдачи экзамена ЕГЭ для 
выпускников 11 классов. Это, безусловно, 
станет для них дополнительной возможно-
стью идти к намеченным целям», —  заклю-
чил Сергей Чепиков. Фото: Елена Ельцова

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогие женщины!
От всей души поздравляю вас с Международным женским днем!
Женщины Свердловской области — созидательные и целеустремлен-

ные, мудрые и талантливые. Уралочки умеют сочетать заботу о семье и 
сохранение домашнего очага с высокими профессиональными достиже-
ниями и активным участием в общественной жизни региона.

Сегодня, в Год семьи, создание условий для полноценной самореали-
зации женщин является одним из приоритетов социальной политики 
Свердловской области. В регионе строятся школы и детские сады, совер-
шенствуется система здравоохранения, формируется комфортная для 
жизни среда.

 Дорогие женщины!
Благодарю вас за все, что вы делаете для развития Свердловской об-

ласти, укрепления социальной стабильности и сохранения важнейших 
общечеловеческих ценностей — гуманизма, милосердия, сострадания. 
Ваш материнский труд и вклад в воспитание детей  
в традициях любви к Родине поистине неоценим.  

 Желаю вам весеннего настроения, улыбок и радости, счастья  
и благополучия.

Евгений Куйвашев, губернатор Свердловской области    
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 «Баховские коллекции» фестиваля Bach-fest представлены в Музее истории 
камнерезного и ювелирного искусства. Фото: Елена Ельцова

 Победитель ралли «Дакар» Сергей Карякин принял 
участие в финальном монтаже видеокамер на одном  
из 1462 избирательных участков. Фото: Елена Ельцова

 Выставка «Как живые. Группа Дятлова» открылась  
в Музее истории Екатеринбурга. Фото: Елена Ельцова

 135 свердловчан в числе 20 тысяч единомышленников со всего мира принимают участие во Всемирном фестивале молодежи.  Фото: Елена Ельцова

 Губернатор Евгений Куйвашев поздравил уралочек в преддверии 
Международного женского дня. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО
 
#Фестиваль Евгений Куйвашев заявил  
о готовности поддержать все инициативы 
свердловской молодежи для развития между-
народных отношений. Губернатор пообщался  
с участниками Всемирного фестиваля молодежи 
на площадке «Сириуса». «Знакомьтесь с ребята-
ми из других стран, поддерживайте друг друга. 
Я, по крайней мере, все инициативы, которые 
будут исходить от вас, — для межвузовского, 
молодежного, межстранового общения — всегда 
поддержу. Я приехал посмотреть, как здесь 
все работает, как все устроено, чтобы, может 
быть, нечто подобное сделать и у нас, на нашем 
региональном уровне», — обратился Евгений 
Куйвашев к свердловской делегации. Фото: сфе.рф

#Культура Акция «Всей семьей — в музей» 
прошла на более чем 150 площадках  
в муниципалитетах Среднего Урала.  
Для некоторых уральцев проект стал поводом 
устроить тур выходного дня в соседний город. 
«Мы — многодетная семья из Верх-Нейвинска. 
В эти выходные решили съездить посмотреть 
Невьянскую башню. Были приятно удивлены,  
что Музей истории Невьянского края можно 
было посетить бесплатно. Познакомились  
с историей, было очень интересно», — подели-
лась мама семейства Беляковых.

#Рекорд Новый рекорд установил участник 
«Уральской железной сотни». Спортсмен- 
предприниматель из Орла Виктор Нечаев  
за три дня преодолел 301 километр. Участниками 
лыжного ультрамарафона стали 90 спортсменов 
из разных регионов России, среди них олимпий-
ский чемпион Евгений Дементьев, призер Игр  
в Турине Иван Алыпов. «Смысл „Уральской же-
лезной сотни“ — в людях, познающих себя через 
физическую нагрузку, преодоление страхов  
и сомнений, открытие новых внутренних гори-
зонтов и возможностей», — сказал Иван Алыпов.

#Города меняются для нас Голосовать  
за объекты благоустройство 2025 года ураль-
цы могут с 15 марта. Жители Свердловской 
области выберут территории, которые нужда-
ются в реконструкции в рамках федерального 
проекта «Формирование комфортной город-
ской среды» национального проекта «Жилье 
и городская среда». Отдать свои голоса можно 
будет в пунктах проведения голосования, адреса 
которых указаны на сайте национальныепроек-
ты.рф. «В этом году свердловчане поддержали 
168 общественных территорий, 55 могут быть 
благоустроены уже в 2025 году. Сделать свой 
выбор свердловчане смогут уже 15-17 марта. 
Очень важно проявить активную позицию. Ведь 
именно от самих жителей зависит, что у них 
появится — набережная, парк, сквер, детская 
или спортивная площадки», — отметил министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Музыка Фестиваль-конкурс «ГАРМОНиЯ» 
собрал в Екатеринбурге около 300 артистов.  
В течение года гармонисты шести регионов Урала 
участвуют в отборочных этапах конкурса —  
муниципальном, зональном и региональном.  
Победители выступают на большом гала-концер-
те. «Ни один праздник не обходится без песен  
и плясок под гармонь. В ее звучании отражается 
душа нашего народа. Убежден, что проведение 
таких фестивалей способствует объединению 
общества вокруг традиционных ценностей, разви-
тию национальной культуры, духовно-нравствен-
ному воспитанию молодежи», — сказал первый 
заместитель губернатора Алексей Шмыков.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Трасса Участок трассы М12 «Восток» 
Дюртюли — Ачит в Свердловской области  
готов уже на 40 процентов. Его протяжен-
ность составляет 43 километра, отметили  
в госкомпании «Автодор», курирующей  
строительство. На следующем этапе планиру-
ется возвести две развязки, пять мостов  
и семь путепроводов. Участок является  
одним из трех этапов работ по продлению 
трассы М12 «Восток» до Екатеринбурга. 
Его общая длина составит 275 километров. 
Дорога будет проходить через Башкортостан, 
Пермский край и Свердловскую область.

#Трамвай В Свердловской области  
открылось первое современное депо,  
в котором могут находиться до 25 трамваев, 
в том числе вагоны, которые курсируют по 
первому межмуниципальному трамвайному 
маршруту в России между Екатеринбургом 
и Верхней Пышмой. Депо оборудовано всей 
необходимой техникой, с помощью которой 
можно проводить ежедневные обслуживание 
и ремонт трамваев. Кроме того, в комплексе 
есть: мойка, помещение для зарядки  
электрокаров-погрузчиков, комнаты отдыха  
и столовая для штата депо на 100 человек.

#Сервис Государственная транспортная ли-
зинговая компания (ГТЛК) запустила горячую 
линию по общественному транспорту.  
Пассажиры могут направить вопросы  
и жалобы по адресу электронной почты: 
passenger@gtlk.ru. Сообщить можно  
о неисправном или грязном транспорте.  
К обращению обязательно нужно приложить 
фото или видео нарушения, указать город, 
номер маршрута и государственный номер 
транспортного средства.

#Автобусы Тридцать автобусов, приобре-
тенные мэрией Екатеринбурга благодаря 
нацпроекту, свяжут уральскую столицу  
и отдаленные городские территории.  
Автобусы начнут ходить по пяти маршрутам: 
№85 «Поселок Медный — Институт связи», 
№88 «Поселок Шабровский — Метро Ботани-
ческая», №91 «Поселок Горный щит — Метро 
Ботаническая», №95 «Озеро Чусовское —  
Институт связи», №97 «Поселок Рудный — 
Метро Ботаническая». Фото: Елена Ельцова

#Мосты В 2024 году в Свердловской области 
отремонтируют 24 моста. В областном 
бюджете на это предусмотрено около четырех 
миллиардов рублей. На самые крупные про-
екты будет выделено финансирование благо-
даря нацпроекту «Безопасные и качественные 
дороги». В частности, завершится реконструк-
ция и строительство двух мостов на Режев-
ском тракте. Три моста будут ремонтироваться 
на Серовском тракте: два через железнодо-
рожные пути и один через реку Выя.

#Нововведение В мэрии Екатеринбурга  
началась работа над законопроектом,  
по которому выезд автомобиля на трам-
вайные пути будет внесен в список админи-
стративных правонарушений. Нововведение 
позволит снизить количество ДТП на рельсах 
(как с участием общественного транспорта, 
так и без него) и уменьшить количество про-
бок. После разработки документ будет внесен 
на обсуждение в Законодательное собрание 
Свердловской области.

КАЧЕСТВО
Екатерина Федорова

Дорожные связи: в этом году  
80 процентов ремонтных работ пройдут  
с использованием новейших технологий

До официального начала дорожно-стро-
ительного сезона осталось около месяца. 
Работы вновь предстоит много, боль-
шую часть дорожники намерены завер-
шить в течение года. В планах не только 
привести в порядок региональные трас-
сы, но и закончить масштабные инфра-
структурные проекты. Всего в Свердлов-
ской области новое полотно появится на 
212 километрах дорог. 80 из них отре-
монтируют по национальному проекту 
«Безопасные качественные дороги». 

«Благодаря нацпроекту работы прой-
дут на 35 объектах. Это строительство, ре-
конструкция, капремонт и ремонт участ-
ков дорог, входящих в опорную сеть Сверд-
ловской области. Также в планы вошли 
участки, по которым поступило много об-
ращений жителей. На эти цели выделено 
из бюджета почти два миллиарда рублей. 
Все объекты законтрактованы, поэтому мы 
сможем начать работы сразу, как позволит 
погода. Ожидаем, что в течение года пере-

чень объектов БКД у нас традиционно уве-
личится, и мы с запасом перекроем цифру  
в 80 километров», — рассказал исполняю-
щий обязанности министра транспорта  
и дорожного хозяйства Денис Чегаев.

Погодные условия позволяют дорож-
никам начать ремонт не раньше апреля,  
но благодаря новейшим технологиям  
и оборудованию на некоторых участках ра-
боты уже стартовали. Строители начали  
готовить полотно на отрезке Сосьва — Вос-
точный в Сосьвинском городском округе. 
Аналогичные работы проходят и на участ-
ке с 21-го по 24-й километр дороги Красно-
уфимск — село Симинчи. Мощность техни-
ки позволяет работать с замерзшим грун-
том, что значительно сокращает сроки ре-
монта. С приходом тепла на готовую  
поверхность можно будет сразу положить 
асфальт и открыть движение.

• ЧЕМ КРЫТЬ?
Внедрение новых технологий на сегод-

няшний день — одна из самых топовых тем  
в дорожном строительстве. Чтобы быть  
в курсе последних событий, Свердловская 
область регулярно становится площадкой 
для экспертных встреч, включая междуна-

10     
млрд 

рублей  

в 2023 году были 
направлены  

на реконструкцию 
и ремонт дорог  
в Свердловской 

области
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родную научно-практическую дорожную 
конференцию «Уральский путь», прошед-
шую в шестой раз в Екатеринбурге. В конце 
февраля более 450 специалистов из России, 
Белоруссии, Казахстана, Китая и Германии 
обсуждали сложности, тонкости, проблемы 
дорожного строительства.

Как отметил глава города Алексей Ор-
лов, от хороших дорог зависит как безопас-
ность и качество жизни людей, так и поло-
жение дел во всех отраслях экономики. 
«Логистика — основа любой сферы», — по-
яснил мэр уральской столицы.

Тема конференции в этом году звуча-
ла так: «Современный асфальтобетон:  
щебень, битум, технологии». Качество  
покрытий — важнейшая проблема для до-
рожного строительства, для решения  
которой одного только повышения кон-
троля не достаточно. Нужно работать сразу  
в нескольких направлениях — от измене-
ния нормативной базы до строительства 
лабораторий. 

По словам модератора форума, ди-
ректора ассоциации «Р.О.С.Асфальт» 
Алексея Бунчика, сегодня в строитель-
стве все чаще используется асфальтобе-
тон, качество которого напрямую связа-
но со свойствами исходных битумов (про-
дукта переработки нефти путем выве-
тривания). Например, если при строи-
тельстве важен низкий уровень колее-
образования, то нужно улучшать устой-
чивость материала к высоким температу-
рам. Необходимость снижать трещиноо-
бразование покрытий в зимний период 
требует повышения  прочности полотна 
при минусовых показателях.

На сегодняшний день совершенство-
вание транспортной инфра- 
структуры связано не только  
с модернизацией дорожных маги-
стралей. Хорошая логистика —  
это комплексный проект, куда 
входят и автомобильные, и желез-
нодорожные, и, конечно, воздушные 
маршруты. Что и как перевозилось 
через крупнейший авиахаб Уральско-
го федерального округа, рассказал на-
чальник Кольцовской таможни имени 
В. А. Сорокина Сергей Баландин. 

— В 2023 году из Екатеринбурга 
можно было улететь в 14 стран. В конце 
года к списку государств добавились 
Таиланд, Грузия. Ключевой рост пасса-
жиропотока пришелся на новогодние 
каникулы. В итоге за прошлый год мы 
приняли восемь тысяч самолетов, уве-
личилось и число проверок. Через  
таможенный контроль в Кольцово 
прошли 1,4 миллиона человек, это на 
56 процентов больше, чем в 2022 году.

Выросло и количество админи-
стративных нарушений. Их общее  
число составило 1600 случаев,  
это на 16 процентов больше показате-
ля за предыдущий год. Среди самых 
интересных могу отметить четыре 
происшествия. Начну с последнего.  
В декабре на таможенном контроле 
был задержан мужчина, который пы-
тался провезти в Объединенные Араб-
ские Эмираты на своей шее золотую 
цепь, весом четыре килограмма.  
Он пытался нас убедить, что это его 
украшение, которое он использует его 
сугубо в личных целях. Но решением 
суда было доказано обратное.

Еще один нарушитель — мужчина, 
который пытался нелегально, без каких- 
либо документов вывезти опять же в ОАЭ 
когти медведя и рога лося — животных, 
занесенных в Красную книгу РФ.

В августе при досмотре была за-
держана женщина с двойным граж-
данством, которая хотела пересечь 
границу с незадекларированной пар-
тией брендовых вещей общей стоимо-
стью более десяти тысяч евро. В ре-
зультате проверки установлено адми-
нистративное нарушение и выписан 
штраф в размере 330 тысяч рублей.

И замыкает список дело, перешед-
шее в категорию уголовных. Это по-
пытка провоза 18 миллионов рублей. 
Мужчина летел в Грузию и намеревался 
вывезти незадекларированную сумму.

Напомню, что если вы намерены 
провезти товары или сумму денег выше 
установленной нормы, нужно запол-
нять декларацию. В частности, нужно 
декларировать сумму, превышающую 
10 000 долларов, алкоголь свыше пяти 
литров, более 200 сигарет или 50 сигар,  
а также растительную продукцию,  
весом больше пяти килограмм. 

Из 32 тысяч километров дорог Среднего Урала 81 процент уже имеет 
покрытие из асфальтобетона. Фото: Елена Ельцова

«Нет однозначного решения в повы-
шении качества битума. Для каждого кон-
кретного случая нужен свой состав. И здесь 
крайне важны научные разработки, техно-
логии получения, испытания и тестирова-
ния», — сказал Алексей Бунчик.

Как пояснил исполняющий обязанно-
сти начальника Управления автодорог 
Свердловской области Владимир Оглоб-
лин, из 32 тысяч километров дорог Сред-
него Урала 81 процент уже имеет покры-
тие из асфальтобетона. А ремонты, кото-
рые последние пять лет ведутся в регионе,  
постоянно  осуществляются с использова-
нием новых материалов, технологий, и их 
количество стабильно растет. Так, в этом 
году уже в 80 процентах контрактов с под-
рядчиками внедрение инноваций — обя-
зательное условие.

«На объектах мы используем перегру-
жатель асфальтобетонной смеси, который 
делает дорогу более долговечной, геосетку, 
защищающую покрытие от трещин, стыко-
вочную битумную ленту для герметизации 
стыков. А при строительстве ЕКАДа была 
задействована 3D-система управления 
строительной техники», — пояснил Влади-
мир Оглоблин.

• НОВОЕ КАЧЕСТВО КОЛЬЦА
Кстати, расширение участка ЕКАДа  

с 10-го по 24-й километр — между Тюмен-
ским и Режевским трактами — также идет  
с учетом современных трендов качества  
и безопасности. Встречные потоки машин 
будут разделены барьером из бетонных 
парапетных блоков со светоотражающими 
элементами. На асфальтобетонное покры-
тие будет нанесена дорожная разметка  
с использованием термопластика. А осве-
щать дорогу будут мощные и долговечные 
светодиодные лампы. 

Для того чтобы уменьшить риск встре-
чи с дикими животными, на участке поста-
вят специальные ограждения. Кроме этого, 
перед выездом на ЕКАД построят надзем-
ный пешеходный переход с лифтом для 
маломобильных пешеходов, автобусные 
остановки и зоны отдыха. 

«Реконструкция северного полукольца —  
это новое качество в организации движе-
ния и его безопасности. Здесь будут мини-
мизированы заторы, существенно возрас-
тет скорость потока, на порядок снизится 
число аварий. Опыт эксплуатации первого 
построенного участка ЕКАД — от Полевско-
го до Челябинского тракта — подтверждает 
обоснованность этого прогноза», — заклю-
чил Владимир Оглоблин. Фото: Елена Ельцова

«За год через 
таможенный контроль  
в Кольцово прошли  
1,4 миллиона человек» 

АКЦЕНТ

Сергей Баландин
Начальник Кольцовской таможни 
имени В. А. Сорокина 
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Арина Потапова
КИНО

Свердловская киностудия объявляет набор в Школу кино

Самые успешные выпускники первых 
трех потоков работают на проектах 
Свердловской киностудии. 

Специалистов второго состава съемоч-
ной группы мастера кинематографа 
будут обучать уже в четвертый раз. 
Прием заявок в Школе кино продлит-

ся до 31 марта  2024 года. Тем, кому интере-
сен процесс создания фильмов, Свердлов-
ская киностудия предлагает бесплатно  
получить одну из пяти  специальностей. 
Оставить заявку можно на сайте  
sk-filmschool.ru.

Ассистентов по актерам научат органи-
зовывать процессы и налаживать коммуни-
кацию на съемочной площадке. Тем, кому 
интересна специальность «монтажер на 
площадке» расскажут о том, как еще на эта-
пе съемки получить черновую версию мон-
тажа, что позволит ускорить процессы на 
этапе пост-продакшен. Директор кинопро-
изводства — это руководитель производ-

ственно-экономической деятельности съе-
мочной группы. В программе курса — под-
робный разбор профессий производствен-
ного департамента, юридические тонкости 
профессии, составление бюджета, особен-
ности съемок в различных локациях, орга-
низация экспедиций.  Как находить и обе-
спечивать присутствие на площадке акте-
ров массовых сцен с учетом требований ре-
жиссера и организовывать кастинги, узна-
ют те, кто пройдет курс для бригадиров ак-
теров массовых сцен. Будущих ассистентов 
гафера (осветителя) ждут теоретические  
и практические занятия, знакомство с осве-
тительной техникой, принципы работы на 
съемочной площадке, техника безопасности 
при взаимодействии с осветительными  
и электроприборами, системами крепления 
и разными типами освещения. 

Школа кино — проект, который поддер-
живают федеральный Минкульт и губерна-
тор Евгений Куйвашев в рамках глобально-
го перезапуска киностудии и кинопроиз-
водства на Урале. Его цель — сформировать 
кадровый резерв специалистов для ураль-
ского кинематографа. Фото: све.рф

КРАТКО

#Жилье План по капремонту много- 
квартирных домов в 2024 году увеличен  
по решению губернатора Евгения Куйвашева  
на 11 процентов. В порядок планируется при-
вести более чем 750 зданий. Общая стоимость 
работ составит около семи миллиардов рублей. 
«При капитальном ремонте в домах полностью 
обновляют инженерные коммуникации, ремон-
тируют крышу — монтируют новое покрытие 
и утепляют чердак, проводят ремонт фасада 
и подвальных помещений, а также меняют 
лифтовое оборудование», — рассказал дирек-
тор областного Фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Станислав Суханов.

#Игры Дворец водных видов спорта  
готовится к проведению Всемирных игр 
дружбы. Для международных стартов плани-
руется приобрести дополнительное оборудо-
вание подводной и надводной акустики для 
синхронного плавания. «Дворец водных видов 
спорта создан для проведения международ-
ных и всероссийских спортивных мероприятий.  
Это ультрасовременное сооружение, спо-
собное обеспечить полный цикл подготовки 
спортсменов по водным видам спорта. Поэтому  
в нем нужны будут минимальные доработки», — 
сказал министр физической культуры  
и спорта Леонид Рапопорт. Фото: Елена Ельцова

#Субботники Губернатор Евгений Куйвашев 
подписал распоряжение о проведении ве-
сенних субботников. Массовые мероприятия 
должны пройти с 1 по 30 апреля. Министр  
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов отметил, 
что в 2023 году на уборку городов и поселков  
от мусора и грязи города вышли почти 300 
тысяч человек. «Отмечу, что в этот раз итоги  
субботников будут подводиться в другом 
формате. Теперь также будет учитываться 
информация о количестве привлеченных  
к ответственности за выбрасывание мусора, 
листвы, частей деревьев и кустарников и других 
остатков растительности вне специально отве-
денных мест», — добавил Николай Смирнов.

#Мода Модный показ спортивной одежды  
от свердловских производителей состоялся  
в Екатеринбурге. В креативном кластере  
«Домна» дизайнеры представили коллекции 
семи региональных брендов. «Свердловская 
область считается одной из неформальных 
модных столиц. Здесь родилось немало  
брендов, которые сегодня широко известны. 
Мы, со своей стороны, поддерживаем станов-
ление свердловских брендов всеми имеющи-
мися возможностями и ресурсами», — сказал 
заместитель губернатора Дмитрий Ионин.

#Газ Свердловская область расширит  
программу социальной догазификации  
на садоводческие некоммерческие товари-
щества. «Сейчас условия программы предус-
матривают прокладку сетей газораспределе-
ния только до границ территории СНТ. Внутри 
товариществ дачники подводят газ к участкам 
за свой счет, это значительные расходы,  
и позволить себе их могут далеко не все.  
Расширение списка программы позволит значи-
тельному количеству свердловчан перейти  
на экологичный и экономически выгодный  
вид топлива», — отметил министр энергетики  
и ЖКХ Николай Смирнов.

На конкурсе «Славим человека труда!» 
назовут дюжину лучших мастеров

Сергей Демидов
ПРОФЕССИИ

Губернатор Евгений Куйвашев 
утвердил список из 12 специальностей, 
представители которых примут участие 
в профессиональных состязаниях. 

В Свердловской области в 2024 году на-
зовут имена лучших среди: 
• монтажников радиоэлектронной аппаратуры, 
• швей, 
• лаборантов химического анализа, 
• станочников деревообрабатывающих станков, 
• парикмахеров, 
• поваров, 
• операторов по искусственному осемене-
нию крупного рогатого скота, 
• медсестер, 
• фельдшеров, 
• монтажников санитарно-технических  
систем и оборудования, 
• водителей автобусов,
• кабельщиков-электромонтеров по ремон-
ту и монтажу кабельных линий.

В 2023 году свердловские власти при-
няли решение увеличить размер премий 
победителям и призерам конкурса «Сла-
вим человека труда!». Лучшие представи-
тели профессий получат по 75 тысяч  
рублей, ранее размер денежного приза  
составлял 55 тысяч рублей. Мастера, заняв-
шие второе место, премируются 62 тыся-

2 000       
заявок  

было подано  
в Школу кино  

за три 
образовательных 

потока 

чами рублей, награда бронзовым призе-
рам — 41 тысяча рублей.

Проект «Славим человека труда!»  
на Среднем Урале — это не только конкур-
сы профессионального мастерства,  
но и тематические выставки, лекции  
и праздничные концерты, которые повы-
шают интерес к рабочим профессиям.  
В 2024 году в рамках проекта пройдут  
фестиваль мастеров у Невьянской наклон-
ной башни «МастерГрад», книжные  
выставки в библиотеке имени В.Г. Белин-
ского, XVI Всероссийский детский фести-
валь-конкурс народных промыслов и ре-
месел «Данилушка». Фото: Елена Ельцова
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ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 марта 2024 года составил   
108 076,7 млн рублей.

В ГОРОДАХ

#Рефтинский Открылся Центр культуры  
и искусства, на капитальный ремонт которо-
го было направлено почти 200 миллионов 
рублей. «Работы продолжались два года,  
и сегодня это современный и комфортный 
дворец культуры, где созданы все условия  
для зрителей, артистов и участников кружко-
вых формирований», — отметила министр  
АПК и потребительского рынка Анна Кузнецо-
ва. В Центре заменены кровля, окна и двери, 
выполнены отделочные работы зрительного 
зала, установлены современные кресла.  
Отремонтированы сцена, коридоры первого  
и второго этажей, лестницы, хореографиче-
ский класс, танцевальное фойе, операторские, 
банкетный зал, буфет и санузлы. Фото: све.рф

#Первоуральск Три семьи получили серти-
фикаты на улучшение жилищных условий. 
Будущие новоселы воспользовались мерами 
государственной поддержки. Социальная 
выплата в размере 2,7 миллиона рублей  
предоставлена семье Соколкиных. Большая 
часть суммы —1,3 миллиона — выделена  
из областного бюджета. «Мы с детьми живем 
в однокомнатной квартире, и получение  
сертификата поможет нам улучшить жилищ-
ные условия. Деньги планируем вложить 
в покупку четырехкомнатной квартиры, – 
рассказал глава семейства Михаил Соколкин. 
Жилищные сертификаты также получили 
семьи Овсянниковых и Тимергазиных.

#Талица Центр бокса, строительство которо-
го велось по инициативе Евгения Куйваше-
ва, открылся 1 марта. В спортивном комплек-
се ежедневно смогут заниматься более  
270 спортсменов. «Раньше ребята занимались 
в двух отделениях спортивной школы —  
в поселке Троицкий и городе Талица, и им 
приходилось перемещаться в зависимости  
от вида тренировки. Теперь все будет нахо-
диться в одном месте. Кроме того, спортсмены 
получили самое современное оборудование 
и просторные залы для занятий. Уверен, 
что очень скоро мы увидим имена местных 
мальчишек в списке чемпионов», — отметил 
вице-губернатор Олег Чемезов.

#Нижний Тагил Дневной стационар для 
реабилитации пациентов после тяжелых за-
болеваний и травм открыли в поликлинике 
больницы №4. Врачи помогают восстановить 
здоровье жителям 12 территорий Горнозавод-
ского округа. «Под руководством реабилито-
лога, эрготерапевта, невролога, инструктора 
по лечебной физкультуре, физиотерапевтов, 
массажистов и других специалистов наши 
пациенты идут на поправку гораздо быстрее», —  
подчеркнула заведующая отделением меди-
цинской реабилитации Ольга Шатунова. Днев-
ной стационар рассчитан на 15 мест. 

Арина Потапова
КУЛЬТ УРА

В Каменске-Уральском появился 
уникальный «Клевер»

На Среднем Урале заработал первый центр 
культурного развития, построенный 
благодаря нацпроекту «Культура».

ЦКР «Клевер» открылся в молодом ми-
крорайоне Южный. «Сегодняшнее 
событие говорит о том, что город 
прочно стоит на ногах и смотрит в бу-

дущее. Проблема обеспечения социальной 
инфраструктурой микрорайона Южный 
стояла давно, вопрос поднимался жителями 
неоднократно. Первым шагом в его реше-
нии стало открытие школы, на базе которой 
сейчас также работают кружки и секции, за-
тем появился „Центр бокса“. Этот центр — 
еще один шаг в комплексном обустройстве 
микрорайона», — сказал первый замести-
тель губернатора Алексей Шмыков.

На строительство центра направили бо-
лее 380 миллионов рублей. Из них 123,7 
миллиона — средства федерального бюдже-
та, 180,3 миллиона  поступили из областной 
казны, более 76 миллионов — выделил город. 

«Клевер» стал девятым ЦКР, построен-
ным в России, а для региона это первый та-
кой объект. «В центре будет интересно  
и детям, и родителям, и бабушкам, и дедуш-
кам. Всей семьей — в центр культурного 
развития!» — призвала министр культуры 
Светлана Учайкина.

В двухэтажном здании сложной конфи-
гурации разместились многоцелевой зри-
тельный зал на 208 мест, студия звукозапи-
си, танцевальный зал с раздевалками и ду-

шевыми. Большинство помещений доступ-
ны для использования маломобильными 
группами населения. С 1 марта в «Клевере» 
начались занятия в двух хореографических 
коллективах, изо-, медиа- и фотостудиях.  
А с 1 сентября откроются студия компью-
терного дизайна,  группы развития для ма-
лышей и вокальная студия.

«Это долгожданный объект. В личном 
общении на приемах мы видели, как жите-
ли радуются предстоящему открытию. 
Спасибо огромное строителям „УКС Ка-
менскстрой“, министерству культуры, ми-
нистерству строительства, губернатору 
Свердловской области Евгению Куйвашеву 
и, конечно, инициированному президен-
том нацпроекту „Культура“. Уверен, что 
„Клевер“ станет центром новых творческих 
идей», — сказал глава Каменска-Уральского  
Алексей Герасимов. Фото: све.рф

Классный ремонт

Ирина Ульянова
ОБРА ЗОВАНИЕ

Глава Свердловской области Евгений 
Куйвашев расширил перечень школ,  
в которых проведут капитальный 
ремонт в этом году.

По решению губернатора, в этом году 
масштабные строительные работы 
пройдут в 18 школах. К списку из 15 
образовательных учреждений, где ра-

нее был запланирован капитальный ремонт 
по федеральной программе «Модернизация 
систем образования» на общую сумму около 
1,1 миллиарда рублей из консолидированно-
го бюджета, добавятся еще три учебных за-
ведения. Это школа №1 имени Н.К. Крупской 
в Нижнем Тагиле, школа в деревне Речкало-
ва Ирбитского района и школа №6 в Верхней 
Салде. На строительные работы выделено 
более 40 миллионов рублей.

По мнению директора екатеринбург-
ской гимназии №9 Ларисы Куликовой, ус-
ловия и атмосфера, в которых получают об-
разование дети, имеет важнейшее значение 
при выявлении и поддержке талантливых 
ребят. «В рамках программы капремонта в 
учебном заведении не только ремонтируют 
стены и закупают оборудование, но и созда-
ют современную, мобильную, стильную, 
мотивирующую к обучению и развитию 
среду. Школа получает второе рождение. 
Становится не просто образовательной ор-
ганизацией, но и центром притяжения как 
для учеников и их родителей, так и жите-

лей, что живут рядом с ней. Дает импульс 
для повышения их уровня культуры», — от-
метила Лариса Куликова, возглавляющая 
одну из лучших гимназий области, ученики 
которой ежегодно становятся победителя-
ми Всероссийской олимпиады школьников.

 «Важно, что по программе модерни-
зации предусмотрено не только проведе-
ние ремонта зданий и замена оборудова-
ния, но и целый комплекс мер, направлен-
ных на улучшение качества образования, 
в том числе и повышение квалификации 
педагогических работников, переход  
на новые современные методы обучения  
и многое другое. Все это позволяет вдох-
нуть новую жизнь в учебный процесс,  
в жизнь школьников и учителей», — ска-
зал министр образования и молодежной 
политики Юрий Биктуганов. Фото: Елена Ельцова
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Цена: бесплатно

Уральские шефы представили Свердловскую область на Всемирном фестивале молодежи в рамках гастрофеста «Россия на вкус». Кухню Среднего Урала в числе 150 российских поваров 
презентовали основатели проекта «Аутентичная уральская кухня» бренд-шеф Сергей Мирошников и шеф-повар Николай Семенов.
Для участия в фестивале команда свердловских поваров привезла в Сочи более 80 килограммов местных ингредиентов и посуды. Гостей уральского гастрономического корнера ждало авторское 
меню. Посетителей удивили царь-шаньгой с начинкой из творога и балыка, ее размер превысил 50 сантиметров. Также повара разработали рецепт каши из пшеницы с томленой лосятиной, 
творогом, красноголовиками и сублимированными ягодами. Важной частью меню стали блюда, приготовленные из дикого мяса. Команда поваров привезла с собой две ноги косули — свежую 
добычу местных охотников. Мясо покрыли глазурью из облепихи и сушенной хреновиной. Еще одним неожиданным сетом станут жареные караси.
Основные блюда подавали гостям в специально привезенной посуде, на которую нанесены наскальные рисунки — первые изображения, найденные на территории современного Нижнего 
Тагила. «Я рад тому, что на Урале так активно развивается применение местной кухни. У нас талантливые повара, много невероятных продуктов, богатая история. У нас есть все, чтобы 
удивить зарубежных гостей и заставить их полюбить уральскую кухню», — отметил Сергей Мирошников. Фото: све.рф
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В конце 2023 года Федерация профсоюзов Свердловской области предложила 
вручить каждому жителю Среднего Урала памятный подарок на 90-летие региона. 
Инициативу поддержал областной союз промышленников и предпринимателей. 
Позже президент Уральской торгово-промышленной палаты Андрей Беседин  
сообщил, что свердловчан, поучаствовавших в викторине «Опорный край», будут 
ждать и ценные призы — квартиры, автомобили и мотоциклы «Урал».

Медаль получат все участники викторины, которая пройдет 15, 16, 17 и 18 
марта. Вместе с памятным сувениром каждый ответивший на вопросы о род-
ном крае получит уникальный номер. 12 апреля победители розыгрыша полу-
чат призы. Это 2000 смартфонов, 100 автомобилей, 45 квартир в Екатеринбурге  

и 20 легендарных уральских мотоциклов. Условия участия в викторине абсо-
лютно равны для всех свердловчан. Жители Екатеринбурга, Нижнего Тагила, 
Артемовского, Ивделя и любого другого населенного пункта области будут 
иметь одинаковые шансы на любой из ценных призов. 

Квартиры, которые получат самые удачливые уральцы, находятся в Акаде-
мическом районе, на Вторчермете, Широкой Речке, Уктусе, Эльмаше, Сорти-
ровке, в микрорайоне Чапаевский, рядом с озером Шарташ и в Верхней Пыш-
ме. Площадь самой большой квартиры, которую подарят одному из участников 
викторины, составляет 40 «квадратов». Она находится на Уктусе — в доме с ви-
дом на Нижнеисетский пруд. Фото: Елена Ельцова
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